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“每当看到贫困群众简陋破旧的
土房、困难拮据的生活，我内心总有
一种难言的酸楚。”11 月 26 日，谈起一
年多脱贫攻坚工作的体会，禹州市浅
井 镇 挂 职 副 镇 长 郑 宏 业 对 记 者 说 ，

“开展脱贫攻坚，帮助贫困群众走出
困境，是我的职责所在，更是我的一
项光荣使命。”

郑宏业是市安监局事故调查应
急救援科科长。2017 年 2 月，他根据
组织安排到禹州市浅井镇挂职锻炼，
担任镇党委委员、副镇长职务，分管
扶贫开发工作。

上任之初，他把基层锻炼看作难
得的学习机会，迅速进入角色，牵头
制定《关于改进作风狠抓落实进一步
完 善 脱 贫 攻 坚 责 任 体 系 的 通 知》和

《脱贫攻坚责任制实施细则》等，激发
了群众脱贫致富的内在动力。

郑宏业充分利用辖区资源优势，
动员和鼓励企业切实履行社会责任，
筛选出宜鑫建材等 11 家有实力的企
业，设立企业扶贫基地，确保有劳动能
力的贫困群众充分就业、稳定增收。

禹州市宜鑫建材有限公司投资

80 万 元 ，帮 助 马 沟 村 建 造 一 所 幼 儿
园，就近安排 59 名贫困劳动力从事后
勤服务工作。禹州市钧堂钧窑公司
出资 10 万元，帮助张地村建石磨面等
农产品加工车间，吸收 5 名贫困劳动
力就业，向他们每人每月发放的工资
在 1000 元以上。

在统筹协调做好全镇和分包行
政村脱贫攻坚工作的同时，郑宏业积
极履行帮扶责任，真心为民服务，做
到用真情换真心。现年 67 岁的李德
安是范家庄村人，因病致贫，生活十
分困难。郑宏业与他接触过程中，深
切体会到老人独居生活的艰难和不
易，把老人当亲人，经常带着水果、食
品等看望老人。

去年 12 月的一天，他看到李德安
没戴帽子、耳朵有冻疮时，非常担心
天冷引起老人脑部疾病复发。于是，
郑宏业回去后，马上去商场购买了带
护耳的棉帽，连同一床御寒棉被及时
送到了老人家中。李德安老人逢人
便说：“以前都是群众给干部送礼物，
现在是干部给群众送礼物、送温暖，
真是暖身又暖心。”

用好用足扶贫政策，不让一户贫
困户掉队，是郑宏业的又一项重要工
作。帮扶对象万红格因丈夫遭遇车
祸意外去世，全家失去了经济来源，
被纳入了建档立卡贫困户。

万红格曾因借高利贷被人欺骗
敲诈，对贷款一直心有余悸。郑宏业
多次到她家宣传金融扶贫政策，并让
她的孩子把协议内容逐条念给她听，
仍没有打消其顾虑。直到郑宏业出
具包含“帮扶责任人保证帮扶对象不
会因参加金融扶贫产生相应还贷风
险”内容的保证书，万红格才放下对
贷款的戒备。目前，万红格家的田地
和养牛的收入，再加上每年的扶贫收
益金，让全家的生活条件有了明显改
善。

同时，郑宏业积极帮助陈垌村返
乡大学生陈高峰，办理证照，注册企
业，发展电商，将当地的花生、粉条、

小磨香油、红薯淀粉、菜籽油等土特
产销往全国各地。自今年 6 月网店运
营以来，陈高峰已销售农产品约 1.2万
单，仅红薯粉条就有 7561 人购买，总
销售额 30多万元。

“镇里非常支持陈高峰通过电商
创业。我们在镇政府院内为其提供 3
间办公用房，配备电脑、桌凳、货架等
办公用品。”郑宏业说，浅井镇将进一
步探索培育电商扶贫的新模式，以点
带面，培育一批发展势头良好的电商
扶贫企业，建立特色优质农产品网上
销 售 渠 道 ，帮 助 贫 困 群 众 走 上 致 富
路。

金杯银杯不如群众的口碑，金奖
银奖不如百姓的夸奖。郑宏业表示，
下一步，他将紧紧围绕脱贫攻坚这一
重大政治任务，迎难而上，主动作为，
积极投身脱贫攻坚工作中，让党的扶
贫政策落到实处。

郑宏业：立足“精”字下真功
本报记者 朱庆安

本报讯（记者 董全磊 通讯员 唐华
伟）12月 2日是“全国交通安全日”。当
日上午，在我市春秋广场，2018年许昌
市“万里杯”文明交通知识网络竞赛颁
奖仪式成功举行。随着获奖个人、单位
领取奖品、荣誉证书和奖牌，此次文明
交通知识网络竞赛圆满结束。

文明城市需要文明交通，文明交通
呼唤文明市民。2018 年许昌市“万里
杯”文明交通知识网络竞赛由许昌报业
传媒集团主办，旗下新媒体融智传媒公
司进行技术支撑，市文明办、市道路交
通管理委员会办公室、许昌万里运输集
团股份有限公司协办，旨在进一步增强
广大市民的交通安全意识，推动文明交
通成为广大市民的自觉行动，巩固“全
国文明城市”创建成果，引领我市文明
交通水平再上新台阶。

自 11 月 14 日此次网络竞赛启动
以来，莲城迅速掀起学习文明交通知
识热潮，来自教育、国土、企业等行业

和系统的 600 多家单位和部门组织人
员参与答题，先后有 150 余万人次浏
览关注竞赛相关页面，近万名群众以
个人名义参赛，直接参与并完成答题
的有 29167 人。

今年的“全国交通安全日”，主题
是“细节关乎生命 安全文明出行”。
结合这一主题，在 2018 年许昌市“万
里杯”文明交通知识网络竞赛颁奖仪
式现场，许昌市公安局交通管理支队
组织民警向群众发放宣传彩页，播放
交通安全公益宣传片，还组织群众玩
飞行棋互动游戏，号召群众自觉遵守
交通安全法律法规，养成文明出行的
良好习惯。

文明交通靠自觉，安全出行看你
我。在此，本报和许昌市公安局交通
管理支队共同向广大市民发出倡议，
从自身做起、从细节做起，做文明人、
行文明路、开文明车，共同营造安全、
畅通、文明、和谐的道路交通环境。

2018年许昌市“万里杯”文明交通知识网络竞赛圆满结束

新华社长沙12月2日电（记者 柳王
敏）在湖南省新田县新圩镇高山村，一栋
有着民国时期建筑风格的房子格外引人
注目。一代英烈郑作民在这里出生、成
长，走向忠烈报国之路。作为烈士事迹
的载体，郑作民故居在2012年开始修缮
后，不断有人前来参观、凭吊。

郑作民，别名振华、文贝、治新，
1902年生于湖南省新田县。自幼家境
贫寒，靠父亲抬轿、挑煤炭、打短工挣钱

供读私塾、初小、高小，一直到甲种师范。
1924 年，郑作民考入黄埔军校第

1 期。历任排长、连长、营长、团长、旅
长等职。抗日战争全面爆发后，任国
民革命军第 2 军第 9 师代理副师长。
1938 年晋升为师长。

1939 年郑作民升任第 2 军副军长
兼 9 师师长。先后参加淞沪会战、徐
州突围战等战役。

1940 年 1 月，为配合杜聿明的第 5

军向日军强攻，收复昆仑关，郑作民奉
命率部驰援南宁。所部到达广西昆仑
关后，立即投入战斗，在其他部队的协
助下，收复了昆仑关。

1940 年 2 月 22 日，日军凭借空中
优势，攻占宾阳，严重威胁昆仑关。3
月 3 日，郑作民所部奉命撤退。他指
挥部队对日军发起佯攻，以掩护部队
转移，行至广西上林县时遭到日军战
机轮番袭击。郑作民被炸弹击中牺

牲，时年 38岁。
郑作民牺牲后，中共中央在延安

召开有党、政、军、民参加的追悼大会，
毛泽东、周恩来、朱德分别题写挽词：

“尽忠报国”“为国捐躯”“取义成仁”。
英烈已逝，浩气长存。如今，作为

国家级贫困县，郑作民的家乡新田县
正举全县之力，聚全民之智，坚持把发
展产业作为实现脱贫的根本之策，确
保打赢脱贫攻坚战。

尽忠报国抗日捐躯的英雄——郑作民

（上接第一版）
“我宣布，中作豆 1 号大豆品种实

地测产结果为亩产 250.3 公斤！”中作
豆 1 号实产验收专家组组长、中国种
子协会副会长邓光联向来自河南、安
徽、山东、北京等地 120 多名专家、种
业公司经理，种地大户和媒体记者发
布了这个令人振奋的消息。

“目前种业小镇内已建设项目 5
个，已引进国家玉米改良中心、中国农
业大学、华中农业大学、浙江大学、浙
江农林大学、北京农林科学院、河南农
业大学、河南农科院、河南省种子管理
站以及法国利马格兰种业集团、德国
KWS 种子公司、泰国正大公司、瑞士
先正达公司等多家企事业单位。”长葛
市农业局相关负责人说。

种业创新关键在于种子科技的突
破。朱伟岭所在的河南鼎优农业科技
有限公司，目前已成为河南省博士后研
发基地、河南省鼎研泽田院士工作站、
郑州市玉米抗病种质创新工程技术研
究中心、许昌市水果番茄选育工程技术
研究中心；同时创建了“中国中部种业
创新创业集聚区”，承担建设河南省农
作物新品种展示示范项目，建立河南省
区域试验站和国家黄淮海农作物核心
区域试验站；成立有“河南省玉米抗病
种质选育创新型科技团队”和“许昌英
才计划”高层次创新创业团队。

“一粒种子可以改变一个世界，瓜
菜产业对乡村振兴意义重大。通过建
设瓜菜新品种展示基地，把全国的优
良品种引种到中原，既可以推动当地
新品种的研发，又能给农民提供更多
优良高效益的品种，让更多的农民通
过种植瓜菜致富。”中国工程院院士喻
树迅说。

播下绿色和希望

圆滚滚的小西瓜、红彤彤的小番
茄、绿油油的西兰花、水灵灵的嫩黄瓜
……基本上我们能叫得出名字的种

子，在河南鼎优农业科技有限公司的
种子基地里都能寻见其踪影。

蔬菜是我国种植业中仅次于粮食
的第二大农作物。据统计，目前我国
蔬菜种植面积为 3.35 亿亩左右，年产
量达 7.69亿吨。

目前，我国设施蔬菜产业主要集
中在环渤海和黄淮海地区，约占全国
总面积的 60%；其次是长江中下游地
区和西北地区，占比分别是 20%、7%。

“我们的目标就是打造现代蔬菜
种子全产业链，完成从良种研发—良
种生产—现代化育苗的闭合式循环内
生圈。”朱伟岭说，

目前，该公司已研发并推广西瓜、
甜瓜、辣椒、番茄、西葫芦、菠菜等高附
加值种子；萝卜、白菜、豆角、青菜、芹
菜等农家园品种种子；韭菜、荆芥等河
南省地理标志性产品种子等，其中西
瓜、甜瓜、菠菜、豇豆、萝卜等种子在河
南占有率名列前茅，大果泡椒和黄皮
早熟辣椒在全国有一定的知名度。

10 月 24 日，“河南省 2018 年瓜菜
品种地展博览会”在长葛市种业小镇
石象镇举行。来自农业农村部全国农
技推广中心、中国工程院、中国农科院
蔬菜花卉研究所、中国农科院郑州果
树研究所、河南农业大学、中国园艺学
会、河南省农科院的专家学者和专业
合作社、种粮大户、国内外种子企业近
万人参加，300 余家种子企业的 4000
余个蔬菜品种参展。

“下一步，我们将坚持把种业发展
作为推进乡村振兴的战略举措，以河
南鼎优农业科技有限公司为龙头，成
立种业发展联盟，采取‘政府引导、企
业主导、市场运作、利益共享、风险共
担’模式，力争通过 3 至 5 年努力，使长
葛市粮食育种面积达到 30 万亩，蔬菜
育种面积达到 10 万亩，把长葛打造成
为全省乃至全国闻名的种业强市、现
代农业发展示范市。”长葛市委书记尹
俊营表示。

“小种子”助推大发展

本 报 讯（党 晓 峰）
“咱村今年计划打 15 眼
机 井 ，截 至 目 前 ，已 打
成 11 眼 ，全 村 3000 多
亩 耕 地 将 告 别‘ 望 天
收 ’；依 托 村 集 体 项 目
购置了 8 台拖拉机、收
割机以及其他农机具；
硬化道路 6000 米、修砌
排水沟 2500 米、建文化
广场 3 个……只要党员
干部带好头，大伙儿心
往一处想、劲儿往一处
使，咱们的日子一定会
越来越好……”这是笔
者 日 前 参 加 禹 州 市 浅
井 镇 张 村 庙 村 主 题 党
日活动时，该村党组织
书 记 赵 战 营 在 党 员 大
会上说的一段话。

该 镇 共 有 38 个 党
支部，他们每月都要组
织 党 员 集 中 开 展 一 次
学习教育活动，每季度
都要进行一次观摩，各
党支部书记除讲党课、
学党章党规党纪、看远
程教育视频外，还要在
党员大会上述职，接受
党 员 及 群 众 代 表 的 评
议 。 这 是 该 镇 加 强 党
建 促 进 经 济 社 会 发 展
的一个缩影。

今年以来，浅井镇
认真贯彻党的十九大精
神和习近平新时代中国
特色社会主义思想，牢

固树立“四个意识”，大力实施“乡村
振兴、工业强镇、旅游富镇”战略，着
力夯实党建基础，努力实现以党的
建设高质量推动经济发展高质量。
为加强村级阵地建设，该镇投资 20
余万元，为各党支部都配备了大屏
幕电视等电教设备，扎实开展“双百
双万”包村联户工作，8 支驻村工作
队累计召开连心恳谈会 50 余次，帮
扶困难村民 70 户，解决了一批群众
最关心的热点难点问题，党员干部
作风持续转变。

今年 1 至 9 月份，该镇累计完成
招商引资 7.88亿元，完成目标任务的
273.6%；一般公共预算收入完成 4793
万元，提前完成全年目标任务。

浅
井
镇
：
强
党
建
促
进
经
济
社
会
发
展

12月 1日，工作人员正在为学生普及艾滋病预防知识。当天是世界艾滋病日，共青团许昌市委、许昌市青少年宫联
合开展艾滋病知识宣传活动，提高孩子们对艾滋病的知晓率，增强自我保护能力，有效遏制艾滋病在青少年中蔓延传播。

本报记者 史晶 摄

本报讯（记者 高伟山 通讯员 田
苗）“现在，我们仍有个别同志、个别科
室乃至个别单位，在工作作风上存在着

‘冷漠症’‘拖延症’‘推诿症’等‘病症’，
必须加强作风建设，坚决予以根除。”在
市住建局日前召开的“两转两提”作风
建设大讨论活动动员会上，市住建局负
责人号召全系统上下持续加强作风建
设，进一步提升工作站位，以更大的干
劲、更优的服务、更扎实的工作，营造

“团结、统筹、创新、拼搏”的氛围，打造
一支高质量的住建队伍。

市住建局提出的“两转两提”，即
“转变思想观念、转变工作方式，提升

工作效率、提升群众满意度”。该局希望
通过活动的开展，把“办不成、不能办”的
思想认识提升到“能办成、怎么办”的高
度，将“坐等上门”的工作方式转变为“主
动服务”。这也是该单位在自今年 5 月
份开展“作风建设月”的基础上，再一次
推进转作风行动，通过作风建设与深化

“放管服”改革工作结合，实现了所有审
批事项可网上咨询、网上预审、网上受
理，积极利用邮寄服务、上门服务、送证
上门、绿色通道等便民方式促使服务对
象少跑腿甚至不跑腿。

该局还结合全市正在开展的“四个
一百”专项行动（市级领导联系服务 100

家重点工业企业、市县领导联系服
务 100 个工业重点项目、100 家企业
银企对接、100 家企业化解担保链
风险），进一步聚焦落实政策措施，
解决好政策落地“最后一公里”问
题，为营造良好营商环境作出不懈
努力。目前，他们正在完善“四个
一百”专项行动工作台账，对可以
单独解决的问题，坚决实施“容缺
办理”和“并联办理”，超常规予以
解决；对有前置条件、涉及其他政
府部门的问题，将主动与相关部门
加强沟通对接，形成联席办理工作
机制，全力协调推进。

市住建局开展“两转两提”大讨论

从“办不成、不能办”到“能办成、怎么办”

11月 28日晚，禹州市颍川大桥在灯光的映衬下璀璨夺目。据了解，颍川大
桥采用两跨独塔斜拉桥的结构形式，连接城区滨河大道与颍北大道，上跨颍河，
总长 219米，宽 40米，双向六车道。该桥自今年 11 月份通车以来，极大地缓解
了颍北新区的交通压力。 本报记者 乔利峰 摄

近日，许昌学院青年志愿者协会筹集爱心款 749元，购买了 45条围脖、20副
手套，送给了在校服务的后勤保障人员，使其感受到冬日里的温暖。

朱庆安 摄


